

P R E S S E M I T T E I L U N G

14.300 Euro für soziales und nachhaltiges Engagement

Kreissparkasse Tübingen fördert 18 Vereine und Einrichtungen

Tübingen, 22. Juli 2022 – Die Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse Tübingen fördert 18 Projekte im Landkreis mit einem Gesamtbetrag von 14.300 Euro.

Seit 24 Jahren schüttet die Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse jährlich Fördergelder aus den Stiftungserträgen an Vereine und soziale Einrichtungen im Landkreis aus. Seit deren Einrichtung 1998 wurden über 850.000 Euro für 804 gemeinnützige Projekte zur Verfügung gestellt.

In diesem Jahr reicht das Spektrum der geförderten Empfänger von Jugend- und Seniorenhilfe, Natur- und Umweltschutz und Notfallseelsorge über den Bereich Sport bis hin zur Inklusion.

„Wir haben diesmal etwas weniger Anträge als im Vorjahr, dafür aber eine große Bandbreite an Projekten erhalten“, berichtet Dr. Christoph Gögler, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Tübingen. „Das freut mich sehr, denn nachdem das Vereinsleben coronabedingt ausgebremst worden war, geht es nun überall wieder weiter und wir können wichtigen Projekten in vielfältigen Bereichen der Gesellschaft finanzielle Unterstützung geben.“ Für ihn ist die Scheckübergabe eine wichtige Geste, um einerseits auf das Engagement der Kreissparkasse hinzuweisen, andererseits aber auch den Vereinen zu ermöglichen, für deren Projekte Öffentlichkeit herzustellen, diese bekannter zu machen und dafür zu werben.

Zur Scheckübergabe kamen vier Projektvertreterinnen und -vertreter der folgenden Projekte stellvertretend für die insgesamt 18 geförderten Projekte.

Inklusion, Teilhabe und Barrierefreiheit fördern

Das vom Hofgut Himmelreich in Kirchzarten entwickelte Modell der Kommunalen Inklusionsvermittler*innen (KIV) wird auch im Kreis Tübingen eingerichtet. Das Projekt soll nachhaltige und spürbare Veränderungen hinsichtlich Barrierefreiheit, Inklusion und Teilhabe in den Gemeinden bewirken. Die Kreissparkasse Tübingen fördert es mit 2.500 Euro.

Notfallseelsorge für Rettungskräfte

Es kommt immer häufiger vor, dass Rettungskräfte – der überwiegende Teil ist ehrenamtlich tätig – das bei Einsätzen Erlebte nicht so einfach wegstecken können. Hier hilft das Einsatzkräftenachsorgeteam entweder in Gruppengesprächen mit der kompletten Mannschaft, die im Einsatz war, oder auch in Einzelgesprächen. Für die Helfer*innen im Kreis Tübingen plant die Notfallseelsorge, die von den evangelischen und katholischen Kirchen getragen wird, nun eine Fortbildung in den Bereichen Psychotraumata

und Krisenintervention. Diese wird von der Kreissparkasse mit 1.500 Euro vollständig finanziell unterstützt.

Spielplatz Stockach

Nachdem der TÜV fast alle Spielgeräte wegen Mängeln abbauen ließ, hatte der Spielplatz aus dem Jahr 1979, der 1999 erneuert worden war, an Attraktivität verloren. Mit dem 2019 von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Geld wurde dieser wieder aufgewertet. Leider war das Geld zu Ende, aber noch viele Wünsche waren offen. Nun wird die Interessengemeinschaft noch einmal aktiv und will ein Kletternetz aufstellen. Die Kreissparkasse unterstützt das Vorhaben mit 1.000 Euro.

Jugendliche lernen Obstbaumschnitt

Was kennzeichnet eine Streuobstwiese und wie pflege ich diese? Darum geht es im kommenden Winterhalbjahr bei einem neuen Lehrgang für Jugendliche zum Thema Streuobstwiese und Obstbaumschnitt. In verschiedenen Modulen wird umfassendes Wissen auch direkt in der Natur vermittelt: Kennzeichen einer Streuobstwiese, Sortenvielfalt, Ernte und Verwertung, Pflanzung und Schnitt.

Initiiert wird das Projekt von der Fachwartvereinigung e.V. Diese besteht aus vom Landratsamt ausgebildeten Fachwarten für Obstbaumschnitt. Sie engagieren sich für die Erhaltung der Streuobstwiesen und vermitteln ihr Wissen in Schnittkursen und in den Obst- und Gartenbauvereinen im Landkreis. Die Kreissparkasse finanziert die kompletten Kosten des Lehrgangs von 700 Euro.

Die Kreissparkasse Tübingen engagiert sich seit über 160 Jahren in vielfältiger Art und Weise für die Menschen und die Wirtschaft im Landkreis Tübingen. Die Jugend- und Senioren-Stiftung bildet hierbei neben Spenden und Sponsoring eine der Säulen der sozialen Leistungsbilanz der Bank. Im Jahr 2021 betrug diese 504.000 Euro.



Bildunterschrift: Da kommt Freude auf: Fünf Vertreterinnen und Vertreter der insgesamt 18 geförderten Projekte zeigt das Foto bei der offiziellen Scheckübergabe vor dem Sparkassen Carré mit Dr. Christoph Gögler, Vorstandsvorsitzender der

Kreissparkasse Tübingen. Es sind (v.l.n.r.): Silvia Plumm, Kreisbehindertenbeauftragte des Landkreises Tübingen, Christian Wieland, Zweiter Vorsitzender der Fachwartvereinigung Tübingen, Christa Stöhr, Ortsvorsteherin von Gomaringen-Stockach und Mitglied der Interessengemeinschaft Spielplatz Stockach, Andreas Kopp, Fachberater Seelsorge/Einsatzkräfte-seelsorge der Feuerwehr im Kreis Tübingen und Claudia Fridrich, Fachberaterin Seelsorge/Einsatzkräfte-seelsorge der Kreisbereitschaftsleitung des DRK im Kreis Tübingen.

Fotonachweis: Dominik Wörner, Foto Keidel, Hechingen

Informationen zur Stiftung

- Gründung:** 10. Juni 1998
- Stiftungszweck:** Jugend- und Seniorenhilfe, Sport, Umwelt- und Naturschutz und freie Wohlfahrtspflege
- Stiftungskapital:** 2,5 Millionen Euro
- Ausschüttungen:** Im Frühjahr 2022 werden 18 Projekte mit insgesamt 14.300 Euro gefördert.
Seit der Gründung stellte die Stiftung 853.000 Euro an Fördergeldern für 804 Projekte zur Verfügung.
- Infobroschüre:** www.ksk-tuebingen.de/portraet_jus

Ihre Ansprechpartnerin

Tanja Thieking
Pressesprecherin und
Leiterin Unternehmenssteuerung
Kreissparkasse Tübingen
Sparkassen Carré
Mühlbachäckerstraße 2
72072 Tübingen

Telefon: 07071 205-3010
Telefax: 07071 205-105
E-Mail: tanja.thieking@ksk-tuebingen.de

Über die Kreissparkasse Tübingen

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 36 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kundinnen und Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es 19 Selbstbedienungs-Standorte. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 824 Mitarbeitenden im Jahr 2021 eine Bilanzsumme von 6,283 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur für die Region.

Weitere Informationen finden Sie auf www.ksk-tuebingen.de